
La végétation connaît actuellement un deuxième printemps et les plantes repartent vigoureusement. Les 
mauvaises herbes aussi, merci la pluie ! Si vous ne voulez pas être dépassé par les événements, désherbez 
vos massifs de � eurs sans plus attendre : les mauvaises herbes sont encore petites et faciles à arracher...
Dans quelques semaines ce sera une tout autre histoire. Pour trouver les meilleures astuces saines pour cet 
exercice obligatoire au jardin venez consulter nos agendas  sur notre site et forum régional
www.jardins-du-nord.fr  . Simples et pratiques !

Le liseron, la petite oseille, les renoncules et le chiendent 
sont les pires ennemis des plantes vivaces. Il suffit qu’un 
seul petit bout de racine reste en terre pour qu’une 
nouvelle plante réapparaisse en moins d’un mois. Pour 
vous en débarrasser une fois pour toutes, utilisez vos 
mains et un couteau sans relâche !!!

Les variétés anciennes des rosiers se bouturent avec de 
bonnes chances de succès en août. Les meilleurs 
résultats sont obtenus avec des tronçons de jeunes 
pousses d’une dizaine de centimètres de longueur et 
comprenant à la base un «talon», c’est à dire un petit 
lambeau d’écorce de la tige principale. Repiquez-les dans 
de la terre très sableuse en ne laissant dépasser qu’un 
seul œil. Recouvrez-les avec un châssis ou une cloche 
jusqu’au mois de mars l’année prochaine.

Bouturez tous vos arbustes de printemps qui sont 
maintenant défleuris : groseilliers à fleurs, lilas, deutzias...
Les boutures doivent avoir une vingtaine de centimètres 
de longueur et être enterrées presque complètement à la 
verticale. Pour augmenter vos chances de succès, 
recouvrez-les d’un châssis ou d’un petit tunnel en 
plastique. Ne les laissez surtout pas dessécher : la soif est 
leur pire ennemie. Vous les mettrez en place au début du 
printemps prochain.

Les rameaux aoûtés des hortensias se bouturent 
facilement dans un mélange de bonne terre de jardin et 

de sable. Couvrez-les avec une cloche en verre, ou un 
châssis, et bassinez-les chaque jour jusqu’à la mi-
septembre. Vous les repiquerez au printemps prochain, 
directement en place ou en pépinière pour une meilleure 
mise en place définitive en juin.

Avec leurs grosses fleurs roses, bleues ou blanches, les 
hortensias sont les représentants les plus connus de la 
grande famille des hydrangeas. Mais beaucoup d’autres 
mériteraient une place d’honneur dans nos jardins. Les 
pépiniéristes l’ont d’ailleurs bien compris : ils proposent 
depuis quelques années un très large choix d’hydrangeas. 
L’Hydrangeas paniculata, avec ses larges panicules de 
fleurs blanc crème ; l’Hydrangea quercifolia, dont le 
feuillage ressemble à de très grandes feuilles de chêne et 
prend des couleurs étonnantes à l’automne ; l’Hydrangeas 
serrata Bluebird, bleu et rose, qui résiste bien à la 
sécheresse...Tous préfèrent la mi-ombre et les sols 
acides ou neutres.

Pour terminer, pour bon nombre d’arbustes, le mois d’août 
est une période de repos. La croissance est presque nulle, 
la circulation de la sève se ralentit. C’est le bon moment 
aussi pour couper les branches gênantes, tailler les 
haies… Par contre notre forum régional www.jardins-du-
nord.fr est toujours aussi actif avec de nombreuses 
inscriptions gratuites tous les jours. Pourquoi pas vous ? 
On vous y attend !
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